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Berliner Schachverband e.V. 
 
Kiefholzstr. 248| 12437 Berlin| Tel. 030-705 66 06| Fax 030-707 81420 

 

Protokoll der Präsidiumssitzung mit Referenten 
vom 20.12.2018 

 

 

Teilnehmer: Carsten Schmidt (Präsident, kommissarischer Schatzmeister und Referent für Ausbildung) 

  Christian Kuhn (Vizepräsident und Beauftragter für Schiedsrichterausbildung) 

  Olaf Sill (Landesjugendwart und Referent für Freizeit- und Breitensport) 

  Anita Neldner (Referentin für Leistungsport und Kinderschutzbeauftragte) 

  Olaf Kreuchauf (Referent MV/DWZ) 

  Thomas Rehberg (Materialwart) 

  Ralf Reiser (Referent für Schulschach) 

  Frank Hoppe (Webmaster) 

  Ute Grabow (Referentin für Öffentlichkeitsarbeit) 

   

Entschuldigt: Andreas Rehfeldt (Landesspielleiter) 

Elisa Silz (Referentin für Frauenschach) 

  Werner Wiesner (Referent für Seniorenschach) 

  Benjamin Dauth (Turnierleiter BMM und BFL) 

 

Ort:  Geschäftsstelle 

 

 

TEIL I: Sitzung des Präsidiums 

Aufgrund von Terminschwierigkeiten konnte die geplante Sitzung des geschäftsführenden Präsidiums nicht 
durchgeführt werden. 
Sie wurde vertagt auf den 14.01.2019. Ort und Zeit werden noch vereinbart. 

 

TEIL II: Sitzung des Präsidiums und der Referenten 

 

TOP 1: Protokoll der letzten Präsidiumssitzung mit Referenten 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Protokoll der letzten 
Sitzung (10.10.2018) 

Das Protokoll wird mit der vorgenommenen 
Änderung bestätigt. 

 9 - 0 - 0 

Protokolle auf der 
Webseite 

Carsten Schmidt wird eine Mitteilung einstellen, an 
welcher Stelle die öffentlichen Protokolle abgelegt 
sind. 

  

Allgemeines Carsten Schmidt dankte den Referenten für ihre 
Arbeit. 
Er wies darauf hin, dass die Nutzung neuer und 
wechselnder Tagungsorte für die Präsidiums-
sitzungen positiv ist. 
Da die Funktion des Schatzmeisters weiterhin 
vakant ist, übt Carsten Schmidt diese trotz großer 
zeitlicher Belastung weiterhin kommissarisch aus. 
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TOP 2: Informationen und Probleme der Ressorts sowie Jahresplanung 2019 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Rechnungsprüfung Die Rechnungsprüfer des BSV, Katja Sommaro und 
Cord Wischhöfer, werden im Januar eine 
Zwischenprüfung durchführen, obwohl eine solche 
laut Satzung nicht vorgeschrieben ist. 

  

Strafgelder SG 
Lichtenberg 

Die Rechnung für 2018 ist wie bisher üblich an 
Borussia Friedrichsfelde zu schicken. Diese 
Verfahrensweise war mit SV Bau-Union abgestimmt 
worden. Mit dem neuen Verein kann erst für die Zeit 
ab 2019 eine Einigung getroffen werden. 

  

Praktikantin Vom 25.03. bis zum 12.04. wird Lea Ludwig als 
Praktikantin in der Geschäftsstelle tätig sein (Alter: 
15 Jahre). Die Referenten wurden darum gebeten, 
der Praktikantin geeignete Aufgaben aus den 
einzelnen Ressorts zu übertragen. 

Alle  

Neuer Präsident LSB Carsten Schmidt informierte, dass Thomas Härtel 
neuer Präsident des LSB ist. Er steht dem 
Schachsport positiv gegenüber und wird beim 
Politikerturnier mitspielen. 

  

Leistungsport 
allgemein 

Mit Emil Schmidek, Bao Anh Le Bui und Lepu Coco 
Zhou sind 3 Spieler im Bundeskader (Emil 
weiterhin, Bao und Coco sind nachgerückt). 
Die Meldung an den LSB bzgl. dem Deutschen 
Blitzmeistertitel von Ilja Schneider muss kurzfristig 
nachgeholt werden. 

 
 
 
Anita Neldner 

 

Berliner Kader Werden nach der Berliner Meisterschaft definiert 
und im Sommer nochmals überprüft. 

  

Leistungsgruppen Beide Gruppen arbeiten gut. Über die 
Zusammensetzung der älteren Gruppe muss im 
Januar gesprochen werden. 

  

Deutsche 
Familienmeisterschaft 

Wird wieder bei der TSG Oberschöneweide 
ausgerichtet. 

  

Referat 
Mitgliederverwaltung 

Es wurde nochmals darauf hingewiesen, dass die 
Vereine bis 31.12. ihre An- und Abmeldungen 
abgeschlossen haben müssen. Dies wird auch noch 
einmal auf der Homepage mitgeteilt. 

Olaf Kreuchauf  

DWZ-Lizenz Es gibt einen Entschließungsantrag des DSB, dass 
eine DWZ-Lizenz eingeführt werden soll. Damit 
könnten vereinslose Spieler gegen Entrichtung einer 
Gebühr an den DSB (die anteilig an den jeweiligen 
Verband weitergereicht wird) eine DWZ führen. 

  

Deutsche 
Internetmeisterschaft 

Es gibt einen Entschließungsantrag des DSB, dass 
eine Deutsche Internetmeisterschaft durchgeführt 
werden soll. 

  

Übersicht 
Materialausleihen 

Thomas Rehberg wird die vorgelegte Excel-Liste 
führen. 
Ausleiher von Material haben rechtzeitig einen 
Antrag zu stellen. Dafür ist das auf der Webseite 
verfügbare Antragsformular zu nutzen. 

Thomas Rehberg  

Grundbestand 
Material 

Folgender Grundbestand wird festgelegt: 
Plastikmaterial - 130 
(Zukauf erforderlich, endgültige Festlegung nach 
Inventur) 
Holzmaterial - 100 
(123 Bretter und 140 Figurensätze sind vorhanden; 
kein Zukauf erforderlich) 
DGT 3000: Carsten Schmidt wird Entscheidung 
treffen. Derzeit bietet Niggemann die DGT 3000 mit 
Koffer für 450 € pro 8 Stück an. 
 

Thomas Rehberg 
 
 
 
 
 
 
Carsten Schmidt 
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Ralf Reiser Ralf Reiser wurde in den Vorstand der Deutschen 
Schulschachstiftung gewählt. 
Das Präsidium und die Referenten gratulieren. 

  

Wettkämpfe im 
Schulschach 

Ziel ist, dass die Wettkämpfe nahtlos so 
weiterlaufen, wie es sich etabliert hat. 

  

Deutsche 
Schulschach-
meisterschaft 

2019 wird wie bisher verfahren, für 2020 ist eine 
Erweiterung und Verlängerung um 1 Tag geplant. 
Der Antrag auf Zuschuss muss beim Senat 
eingereicht werden. 

 
 
Ralf Reiser 

 

Schulschnellschach- 
turnier 

Das Mannschafts-Schnellschach-Turnier der 
Berliner Schulen wird am 16./17. Januar stattfinden. 

  

Datenschutz für 
Kinden 

Der Antrag einiger Eltern, ausschließlich die 
Vornamen und keine weiteren Angaben zu 
veröffentlichen, fällt nicht in die Zuständigkeit des 
BSV. Laut Information der Senatsverwaltung muss 
die Nennung des vollen Namens akzeptiert werden, 
weitere Angaben und Fotos nicht. Die Ablehnung 
von Fotos könnte mit Hilfe von Buttons signalisiert 
werden. 

  

Europäisches 
Schulschachpatent 

Ralf Reiser hat das Europäische Schulschachpatent 
erworben und wird ab Februar in Berlin ausbilden. 

  

Änderung der 
Bedenkzeit 

Die von Andreas Rehfeldt angefragte Änderung der 
Bedenkzeit müsste von den Vertretern der DSJ-
Landesverbände beschlossen werden. 
Ein entsprechender Antrag wird eingereicht. 

 
 
 
Olaf Sill 

 

Schnellschachturnier 
der vereinslosen 
Jugendlichen 

Es wird mit unverändertem Konzept stattfinden.   

Funktionärs- und 
Meisterlisten 

Frank Hoppe wird die Listen kurzfristig auf der 
Webseite einstellen. 

Frank Hoppe  

Öffentlichkeitsarbeit Die Aktivitäten werden laut Plan fortgesetzt. 
Die Schul-Schnellschachmeisterschaft wird ergänzt 
und eine Pressemitteilung dazu verschickt. 
 

Ute Grabow  

Umfrage zur Schieds-
richterausbildung 

Ergebnis der Umfrage zu den 3 Modellen: 
Kompaktlehrgang                   > 50% 
Samstag/Sonntag/Prüfung     > 25% 
Abends über 2-4 Wochen          20% 
Olaf Kreuchauf: Hinweis, dass SC Eintracht bereit 
ist, einen Lehrgang auszurichten. 

  

Termine für Schieds-
richterausbildung 

Die Termine für das gesamte Jahr 2019 werden im 
Januar veröffentlicht. 
3 VSR pro Jahr, davon 1 mit RSR. 

Christian Kuhn  

Swiss Chess-Update Das Update ist vorhanden. 
3 Installationen dürfen gleichzeitig vorgenommen 
werden, d.h. 3 lokal getrennte Turniere mit je 
beliebig vielen Nutzern sind möglich. 

  

Trainerausbildung Carsten Schmidt: In Absprache mit dem LSB wird 
2019 ein modularer C-Trainer-Lehrgang stattfinden. 
Die Veranstaltungen werden über das ganze Jahr 
verteilt und können individuell kombiniert werden. 
Die Modalitäten für die Prüfungen sind noch in 
Klärung und werden später bekanntgegeben.  
Das Thema B-Trainer-Lehrgang wird Carsten 
Schmidt in der Ausbildungskommission des DSB 
ansprechen. 

Carsten Schmidt  
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TOP 3: Bundesliga-Zentralrunde - Beteiligung des BSV 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Beteiligung des BSV Eine zentrale Runde der Feierabendliga wird im 
Rahmen der Bundesliga-Zentralrunde stattfinden. 
Ein Raum ist verfügbar, Beginn 9:30 ist zwingend. 
Weiterhin wird das Politikerturnier wieder stattfinden. 
In diesem Jahr werden hierfür keine Raumkosten 
entstehen. 
Der BSV unterstützt das Jugendschnellturnier und 
das große Blitzturnier personell. 

 3 - 0 - 0 

Schiedsrichter Aufgrund der vielen Termine in diesem Zeitraum 
werden noch Schiedsrichter gesucht. 

  

 

 

TOP 4: Anträge 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Zuschussantrag 
SC Kreuzberg 
IM-Turnier 

Die Ausgabenübersicht wurde eingereicht. 
Das Präsidium lehnte den Antrag ab. 

 0 - 0 - 3 

Berolina Mitte 
BEM 
D-Gruppe 

Der Antrag fordert Einbeziehung der D-Gruppe in 
die Bezuschussung. 
Das Präsidium stimmte dem Antrag zu. 

 3 - 0 - 0 

 

 

TOP 5: Verschiedenes 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

 
Frohe Weihnachten! 
 

 

 

Für das Protokoll: Ute Grabow (Schriftführer) 


